

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

EXHORTA INE A ACTUALIZAR DOMICILIO

INE exhorta a ciudadanía a actualizar su domicilio El INE invita a las y los ciudadanos que cambiaron de casa para que actualicen su Credencial para Votar en cualquier Módulo de Atención Ciudadana y apoyen a mantener actualizado el Padrón Electoral; con ello, obtendrán una credencial actualizada más segura y más confiable. En este tenor, el INE reporta que en los módulos de atención ciudadana se han realizado un total de 11 mil 930 trámites de cambio de domicilio en el periodo del 1 de septiembre al 9 de octubre del presente año. Cabe señalar que con corte al 30 de septiembre el estado de Querétaro cuenta con un Padrón Electoral de 1'817,603 y una Lista Nominal de 1'793,414 registros. (PA 8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN EXHORTA A NO APROBAR LA REFORMA

La dirigencia nacional del PAN exhortó a los legisladores locales a no aprobar la reforma que permite que las fuerzas armadas continúen en labores de seguridad hasta 2028. (DQ 3)

PRI

NO HAY ALIANZA "PRIMOR", ASEGURA VOCERO NACIONAL DEL PRI, PAUL OSPITAL

No existe la supuesta alianza entre el PRI y el Morena que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que se fraguó para dar gobernabilidad al país, afirmó el vocero nacional del PRI, Paul Ospital. (Código Informativo)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CUMPLAMOS PROMESAS, URGE GUILLERMO VEGA

Coordinador recuerda compromisos del PAN en temas que repercuten en la vida de todos. (DQ principal)

N: BRAZO FUERTE

Reconoce MK trabajo de las y los camineros queretanos en su día. (N principal)

AM: FEDERACIÓN REFORZARÁ SEGURIDAD VIAL POR 5F

La Guardia Nacional ayudaría en cuidar vías federales, a donde se desviará el tráfico por la obra en 5 de Febrero. (AM principal)

EUQ: ALTA IMPUNIDAD EN EL ESTADO: MÉXICO EVALÚA

De forma general, Querétaro registra un índice de 87.2%, mientras que la media nacional es de 91.8%; en feminicidio, violencia familiar y violación, más de 60% de casos sin castigar. (EUQ principal)

CQRO: INSUFICIENTE, SEGURIDAD EN LÍMITES CON GUANAJUATO: DIPUTADOS

Antonio Zapata destacó que el municipio de Corregidora, con sus propios recursos, ha hecho un esfuerzo impresionante para mantener la paz y la tranquilidad en la frontera, pero no es suficiente. (CQRO principal)

PA: IRÁ KURI A CANADÁ POR MÁS INVERSIÓN

Prepara la agenda el secretario de Desarrollo Marco Del Prete; incluirá Montreal y Toronto. (PA principal)

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

P: DIFÍCIL REGULAR VALET PARKING EN ÁLAMOS, LOS ARCOS Y LA ZONA CENTRO

El dirigente de la Canaco, Fabián Camacho, reconoció el avance del nuevo reglamento que ordena a estas empresas; sin embargo, reconoció que, en esas tres zonas, su aplicación será complicada, pues los establecimientos carecen de estacionamientos. (P principal)

PODER EJECUTIVO

ESTRECHAN LAZOS QUERÉTARO E ISRAEL

El gobernador Mauricio Kuri y el embajador de Israel en México, Zvi Tal, llevaron a cabo la firma del Memorándum de Entendimiento, mismo que tiene como objetivo fortalecer los lazos de amistad y cooperación para propiciar el entendimiento mutuo, el fortalecimiento técnico, así como intensificar los esfuerzos comunes para promover el intercambio de experiencias y la ejecución de actividades en temas de interés común. (N 5, CQRO 7G)

GIRA POR CANADÁ: GOBERNADOR KURI REALIZA VIAJE PARA ATRAER INVERSIONES

El gobernador Mauricio Kuri, y parte de su equipo de trabajo, encabezado por la Secretaría de Desarrollo Sustentable, asistirá a Quebec, Montreal y Toronto, en Canadá, esto por invitación que le hicieron empresarios y autoridades. La visita se realizará del 7 al 11 de noviembre, informó Marco Del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable del estado. (DQ 1 y 8, N 5, EUQ 4, PA 3)

GOBERNADOR SÍ SOLICITÓ PERMISO PARA VACACIONAR: SELENE SALAZAR

Selene Salazar, diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, confirmó que el gobernador solicitó permiso para salir del país. Informó que la solicitud la realizó una semana antes de que ella asumiera la presidencia y que en el documento que se turnó a la Legislatura indicó que era por un tema de vacaciones familiares. En total solicitó ocho días de vacaciones, esos del 30 septiembre al 7 de octubre. (DQ 6)

VISITA MAURICIO KURI PLANTA DE ENSAMBLE DE VAGONES CRRC

El gobernador Mauricio Kuri visitó la planta que la firma CRRC Zhuzhou Locomotive instaló en el estado de Querétaro, desde donde se realiza la parte del montaje final y de los ensayos estáticos de 28 trenes que forman parte del proyecto de modernización de la Línea 1 del Metro de la CDMX. En un recorrido por las instalaciones de la planta, ubicada en el Parque Industrial KAIZEN, Nave K2, en el municipio de Colón, el mandatario queretano, junto a directivos de CRRC, dialogaron sobre las labores de la empresa de fabricación, reparación, mantenimiento y ensamble de vehículos ferroviarios más grande del mundo. (DQ 4, N 2, AM 4, EUQ 1 y 4, PA 1 y 3)

RECONOCE GOBERNADOR EL TRABAJO DE LAS Y LOS CAMIONEROS QUERETANOS EN SU DÍA

En el marco del Día del Camionero, el gobernador Mauricio Kuri destacó el profesionalismo y la entrega que demuestra diariamente las y los trabajadores de la CEI; quienes dijo, se encargan de llevar a cabo la importante tarea de construir, mantener y rehabilitar los caminos y carreteras de la entidad, contribuyendo de esta manera al desarrollo económico y social de las y los queretanos. (DQ 4, N 2)

“MAURICIO KURI ES MUY BUENA PERSONAS”: AMLO

“Es muy buena persona”, dijo el presidente AMLO del gobernador Mauricio Kuri, durante su conferencia matutina de este jueves, cuando dio a conocer la lista de posibles candidatos conservadores a la presidencia en 2024. Al mostrar la lista de 42 presuntos “candidateables” de la oposición, “Mauricio Kuri, él no creo eh”, fue su primera reacción al ver el nombre en la lista, por lo que cuestionó si éste ha manifestado públicamente su interés de ser candidato y, al recibir una respuesta afirmativa, sólo atinó a decir “son muy buenas personas los dos”, al leer el siguiente nombre en la lista, donde apareció Mauricio Billa, gobernador de Yucatán. (DQ 4, EUQ 2, PA 1 y 3)

GUARDIA NACIONAL, LISTA PARA AUXILIAR EN SEGURIDAD

La Guardia Nacional se encuentra en espera de que el gobierno del estado solicite, con motivo de las obras de 5 de Febrero, que se refuerce la seguridad en vialidades federales por donde será desviado el tránsito de

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

largo itinerario. Esto es principalmente en el libramiento Noreste o Chichimequillas, donde uno de los delitos que más se registra es el robo a transporte pesado, comentó el inspector Esaú Pacheco, del 48° batallón de la Guardia Nacional, adscrito a la Coordinación Estatal de Querétaro. (AM 4)

INICIA TERCER FORO ESTATAL DE DISCAPACIDAD Y DERECHOS

En el marco del 10 aniversario de la Red Estatal de Discapacidad en Querétaro se llevó a cabo el tercer foro estatal de discapacidad y derechos, en el que participaron diversas organizaciones civiles. Durante la inauguración del foro, Antonio Rangel, secretario de Planeación y Participación Ciudadana, destacó que existe la voluntad del estado de trabajar de manera conjunta por los derechos de las personas con discapacidad y aseveró que en coordinación con el Poder Legislativo se alinearán las normas jurídicas que sean necesarias. (Express Metropolitano)

PODER LEGISLATIVO

EL CONGRESO TIENE REZAGO DE 89 INICIATIVAS DE LEY

La LX Legislatura local mantiene en las 25 comisiones un total de 89 iniciativas en espera de análisis y dictamen, reportó la presidenta de la Mesa Directiva, Selene Salazar, quien confirmó que se vislumbra que se pueda iniciar 2023 con cero pendientes. “Todas las tenemos en comisiones, son 89 iniciativas, la verdad es que respecto a otras legislaturas tenemos un número considerable, respecto a otros momentos en los que ha habido hasta más de 200 iniciativas en comisiones”. (P 4)

LEY EN QUERÉTARO SOLO PERPETÚA ESTEREOTIPOS DE GÉNERO: OSPITAL

No se puede presumir que Querétaro es un estado de vanguardia, cuando se tienen leyes que lo único que hacen es perpetuar los estereotipos de género, generando discriminación laboral para las mujeres, dejó en claro Paul Ospital, diputado local del PRI en la LX Legislatura. (Quadratin)

CUMPLAMOS PROMESAS, URGE GUILLERMO VEGA

Para Guillermo Vega, las prioridades de la 60 Legislatura tienen que ver con la seguridad pública y la movilidad urbana, a la vez que como fuerza política el PAN debe trabajar para cumplir las promesas de campaña del 2021. El coordinador del grupo parlamentario del PAN destacó que se trabaja en conjunto con el Poder Ejecutivo en esos compromisos y que a 6 años de haber ocupado una curul local retoma ese encargo popular con una mayoría legislativa y con un gobierno del mismo color. (DQ 5)

SE LLEVÓ A CABO EN LA SEDE DEL PODER LEGISLATIVO EL TERCER FORO DE LA RED DE DISCAPACIDAD DEL ESTADO DE QUERÉTARO

Las diputadas Selene Salazar y Beatriz Marmolejo refrendaron su compromiso con la RED de organizaciones civiles para futuras acciones en materia legislativa. “Cuentan con la LX Legislatura para darle voz a sus inquietudes, propuestas, demandas y necesidades que hoy se planteen”: (La de Hoy)

AVALAN LEGISLADORES 4 PROYECTOS

La Legislatura local aprobó cuatro proyectos que se votaron esta semana en comisiones, tres de ellos en sesión del día anterior. Se trata de tres iniciativas de reforma y un exhorto que promovieron diputados del PAN y el PRI. Las reformas fueron a favor de llevar educación ambiental a las escuelas, regular a quienes trabajan como podólogos, y una más para que los docentes puedan reportar a los padres de familia la detección de situaciones de riesgo detectadas en los menores. (EUQ 3)

PAN LOCAL SE MANIFIESTA CONTRA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD

La estrategia de seguridad de la federación ha fracasado y es necesario que se fortalezcan las policías estatales y municipales, aseguraron el coordinador de los diputados de Acción Nacional, Guillermo Vega, y el diputado Antonio Zapata. (CQRO 2, PA 9)

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

DIPUTADO MEMO VEGA SE MANIFESTÓ EN PLENO CONTRA LA MILITARIZACIÓN DEL PAÍS

Con participación en el apartado de asuntos generales de la Sesión Ordinaria de Pleno de la LX Legislatura, el diputado Memo Vega, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, realizó un posicionamiento en contra de la militarización del país. (DQ 5, EUQ 3, P 4)

HABRÁ CLASES DE EDUCACIÓN AMBIENTAL

Por unanimidad el Congreso de Querétaro aprobó una iniciativa de reforma a la Ley de Educación del estado, para promover la educación ambiental, idea que fue presentada por los jóvenes Carlos Galicia y Alejandro Vela para adecuar la legislación local con los objetivos de la agenda 2030 de la Organización de la ONU. El diputado Gerardo Ángeles impulsor de la reforma, destacó que se tienen dos objetivos principales: proteger el derecho a una educación de calidad y actualizada en todos los ámbitos necesarios para el desarrollo integral de las y los jóvenes, y el segundo, promover la conservación ambiental. (DQ 6, P 4)

URGEN ABASTO INMEDIATO DE VACUNAS

Durante la sesión de pleno de la Legislatura local, diputados del PRI, PAN y Querétaro Independiente aprobaron un exhorto para demandar a la Secretaría de Salud Federal para garantizar el abastecimiento inmediato de vacunas BCG y Triple viral en los centros de salud y hospitales públicos del estado. (P 4)

PRI Y VERDE IRÁN EN BLOQUE CON MORENA

Los partidos PRI y PVEM reeditarán en Querétaro el bloque con Morena para la aprobación de la reforma para extender la presencia de las fuerzas en labores de seguridad pública. En la víspera de que les sea turnada la iniciativa para su votación, Acción Nacional ha adelantado que lo hará en contra. (DQ 3)

PODER JUDICIAL

TSJ PEDIRÁ 30% DE AUMENTO A SU PRESUPUESTO

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce dio a conocer que para el siguiente año solicitarán un aumento del 30% para su presupuesto. Destacó que el anteproyecto que se propone es de mil 400 mdp, en donde se contempla que el 80% se destine para el pago de nóminas y servicios generales. Apuntó que el 20% restante se destinará para nómina de jubilados y pensionados. (PA 6)

MUNICIPIOS

LUIS NAVA TOMA PROTESTA AL CABILDO JUVENIL 2022

A través de un ejercicio que incluye e impulsa una perspectiva joven en la atención de los asuntos públicos de prioridad para esta población, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava tomó protesta a los jóvenes que integran el Cabildo Juvenil 2022. (Código Informativo)

ENTREGA LUIS NAVA 6 NUEVOS TRACTORES PARA PRODUCTORES AGRÍCOLAS

Con el objetivo de apoyar la productividad del sector agrícola del municipio y en beneficio directo a la economía de las familias que dependen de esta actividad, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava entregó seis tractores que se incorporan a los 25 que se ponen al alcance de los productores para la labranza de las tierras de temporal de la capital queretana. La Secretaria de Desarrollo Sostenible, Tania Palacios comentó que el programa de Mecanización Agrícola es uno de los principales apoyos que lleva el municipio de Querétaro a favor del desarrollo rural y agropecuario, ya que en lo que va del año se ha beneficiado a más de dos mil 200 familias, lo que representa seis mil 457 hectáreas trabajadas, por lo que con la adquisición de estos seis nuevos tractores se podrá apoyar a más familias que viven de esta actividad. (DQ 2, N 3, AM 3, PA 6)

INICIA LA COLECTA DE COBIJAS “TEQRO CÁLIDO 2022” DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava acompañó a su esposa y Presidenta del Patronato Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, en el arranque de la colecta de cobijas “TeQro Cálido 2022”, con la que se

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

llama a las y los ciudadanos a sumarse en esta causa que busca proteger a las familias que más lo necesitarán en la próxima temporada invernal. (DQ 2, N 1 y 3, AM 3, EUQ 2, CQRO 5, PA 7)

IMPULSAN EN MUNICIPIO DE QUERÉTARO EL CONOCIMIENTO Y EMPRENDIMIENTO DE LA INDUSTRIA CREATIVA

Con la finalidad de mantener a la vanguardia los conocimientos y habilidades de las y los profesores que se desarrollan en la creciente industria de videojuegos y realidad virtual, el Presidente Municipal, Luis Nava, en compañía del Coordinador de Proyectos e Innovación del Municipio de Querétaro, Rodrigo Ruiz informó que gracias a la coordinación con Gaming Parthners y Altered Ventures, la empresa Unreal impartirá de manera gratuita el curso “Train the Trainers”. (Express Metropolitano)

CIERRA EL 14 DE OCTUBRE CONVOCATORIA AL PROGRAMA “TU BECA”

Mañana viernes 14 de octubre, cierran los registros para los estudiantes de secundaria, bachillerato y licenciatura para inscribirse en el programa “Tu Beca”, informó el Secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres. (N 3)

18 FAMILIAS QUERETANAS AYUDARÁN A RECONSTRUIR EL TEJIDO SOCIAL EN QUERÉTARO

Durante el arranque de actividades del programa “Familias Contigo” se dio a conocer que serán 18 familias queretanas las que de manera voluntaria brindarán acompañamiento psico-educativo, formarán redes de apoyo y realizarán actividades de crecimiento mutuo para familias que más lo necesitan en diversas colonias de la capital. Luis Nava, Presidente Municipal de Querétaro, encabezó esta ceremonia haciendo énfasis en la importancia de crear entornos más sanos y comunidades más unidas y dijo además que es en los hogares donde se reciben los principios y valores para una mejor calidad de vida. (Express Metropolitano)

MOVIVÁN COMPLEMENTA A QROBÚS

El sistema de transporte municipal Moviván complementa al nuevo modelo de transporte público, ya que ayuda a tener conectividad entre colonias, por lo que no se duplica el servicio, aseveró el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa. Refirió que el diseño de las rutas del sistema de Moviván lo hicieron junto con el IQT para que no haya duplicidad en el servicio que brindan ahora las rutas locales. (DQ 1 y 5)

ROBERTO CABRERA, EN EQUIPO CON DIRECTIVOS DE LA PLANTA SCRIBE INAUGURA JARDÍN POLINIZADOR

Como parte de las actividades del Programa Adelante la Industria, el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, en equipo con el director de la planta de Bio Scribe en el municipio, Miguel Ángel Villalobos, inauguró el Jardín Polinizador que se instaló en la compañía, mismo que representa el segundo espacio en su tipo en territorio sanjuanense. (Círculo Noticias)

PRESENTAN “ENCHULA TU NEGOCIO” EN SAN JUAN DEL RÍO.

Esta mañana fue presentado el programa “Enchula tu negocio”, el cual tiene como finalidad renovar la imagen de los negocios del municipio esto de la mano del H. Ayuntamiento de San Juan del Río y la empresa PPG Comex. (ESSJR 2, N 2)

TEQUISQUIAPAN PROMUEVE CAPACITACIÓN A LOS PRESTADORES DE SERVICIOS TURÍSTICOS

Uno de los pilares más fuertes de la economía en Tequisquiapan es el turismo que sustenta en la prestación de servicios, es por ello que la administración municipal encabezada por el presidente municipal Antonio Mejía promueve la capacitación y profesionalización de quienes atienden de primera mano a los paseantes al Pueblo Mágico. (Alerta Qro.)

FIRMAN CONVENIO DE TRABAJO ENTRE TOLIMÁN Y EL COLEGIO DE ARQUITECTOS DE QUERÉTARO

El Municipio de Tolimán, encabezado por la Presidenta Municipal, la M. en D. Lupita Alcántara de Santiago, acompañada del Arq. Aldo Alfaro, Presidente del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, firmaron el convenio de colaboración para el trabajo conjunto en beneficio de la ciudadanía del Municipio de Tolimán. (Alerta Qro.)

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO EN EL TOP 5 DE ENTIDADES CREADORAS DE EMPLEO

El observatorio de economistas México ¿Cómo Vamos? realizó un análisis sobre la situación del empleo para el último trimestre del año, en el que entre agosto y septiembre de 2022 en donde a nivel nacional se generaron más 300 mil puestos de trabajo, que representa más del 40% de toda la generación de empleos en el IMSS en lo que va del año. En el caso específico de Querétaro se señala que en el acumulado anual de generación de empleo formal, la entidad se ubica en el quinto sitio nacional con un 194.45% arriba de su meta de creación de empleos. (AM 5)

LA APERTURA DE DATOS FOMENTA LA ECONOMÍA: INAI

La presidenta del INAI Blanca Lilia Ibarra sostuvo que la apertura sistematizada de datos públicos incentiva la competencia y fomenta mejores decisiones comerciales. Al participar en la Semana Nacional de Transparencia 2022, realizada en Querétaro, Ibarra se pronunció por la construcción de una alianza entre autoridades, empresarios del sector automotriz y organismos garantes del derecho a saber. (P 11)

ANALIZA UAQ CLASES VIRTUALES PARA EVITAR PERDER SEMESTRE POR PARO

Analizará el Colegio de Directoras y Directores de la UAQ tener clases virtuales para no perder el semestre, y se retomarían el lunes. En caso de aprobarse, docentes y directores que no quieran participar, deberán informarlo. La rectora de la UAQ, Teresa García señaló, en entrevista para el programa Presencia Universitaria, que se está en el límite de tiempo para no poner en riesgo el semestre y poder rescatarlo. (DQ 9, P 2)

PARO EN LA UAQ: ESTUDIANTES RECHAZAN LA COMISIÓN DE MEDIACIÓN DE LA RECTORA

Las Facultades Unidas de la UAQ informaron que no recibirán a la comisión de mediación que propuso la rectora, Teresa García. En un video aseguraron que no tienen confianza en las autoridades universitarias debido a que no se han puesto en la mesa las renuncias que solicitaron el pasado 7 de octubre. (DQ 9)

REALIZAN TENEDERO PARA DENUNCIAR CASOS DE ABUSOS EN LA UAQ

Colectivos de la UAQ, integrados por mujeres estudiantes y egresadas, realizaron un tendadero de denuncias en la plaza del estudiante, con la finalidad de que el paro de actividades no pierda fuerza, apuntó una integrante de Microcosmos, colectivo emanado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Añadió que entre los principales señalados se encontraron profesores de las facultades; mientras que la mayor parte de denuncias fueron de la Facultad de Derecho. (DQ 1 y 9, N 1 y 4, EUQ 1 y 7, CQRO 5)

INVESTIGADORES PERDERÍAN APOYO ECONÓMICO DEBIDO AL PARO

El regreso a clases en modalidad virtual es una de las propuestas que analiza la administración central de la UAQ y que se buscará presentar al Colegio de Directoras y Directores de las 13 Facultades y la Escuela de Bachilleres; tras dos semanas en las que estudiantes de la institución mantienen tomados campus y planteles en los municipios en los que tiene presencia la institución. Así lo dio a conocer la rectora de la UAQ, Teresa García, en una entrevista que otorgó a un medio universitario, donde enfatizó que actualmente se tienen más de mil proyectos de investigación detenidos y conforme avanza el paro estudiantil se corre el riesgo de perder el semestre. Además de que aseguró que estudiantes de posgrado becados por el PNPC, perderían el apoyo económico por un semestre. (N 4)

DENUNCIA CONTRA MAESTRO FUE EN FGE NO ANTE UAQ

El abogado general de la UAQ, Gonzalo Martínez, declaró que la denuncia en contra de un docente por abuso sexual ante la FGE no fue presentada ante ninguna instancia universitaria. (Express Metropolitano)

ANUNCIA UAQ ESTRATEGIAS PARA COMBATIR VIOLENCIA DE GÉNERO

La UAQ dio a conocer cuatro estrategias para combatir la violencia e impulsar la defensa de género. Por medio de una serie de infografías las autoridades de la UAQ dieron a conocer la intención de brindar atención a las víctimas de violencia hacia las mujeres y las diversidades sexuales. "Impulsar la igualdad de

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

género, fortalecer el tejido social y promover reformas universitarias con perspectiva de género”, son algunas de las propuestas por parte de la máxima casa de estudios del estado. (...) El Comité de Redacción de Facultades Unidas de la UAQ, refirieron que no será posible tomar en cuenta la propuesta de una comisión mediadora hasta que lo consulten con el alumnado de todos los campus y planteles. (N 4, PA 1 y 9)

SIN DENUNCIAS ANTE LA DDHQ POR PARO EN UAQ

El titular de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, Javier Rascado afirmó que se mantienen al margen de la manifestación que se lleva a cabo en la Universidad Autónoma de Querétaro y que estarán vigilantes de que se respeten los derechos humanos de ambas partes. (Magazine)

ADVIERTE DEFENSORÍA DE QUERÉTARO RIESGOS POR AMPLIAR LA PRESENCIA MILITAR EN LAS CALLES

El titular de la DDHQ, Javier Rascado externó su preocupación por la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles, hasta el 2028. Ahora, con esta aprobación, Rascado Pérez explicó que se deberán redoblar los esfuerzos para vigilar las acciones y las funciones que realicen las Fuerzas Armadas, para que se garantice una actuación correcta y no pongan en riesgo los derechos humanos de la sociedad. (DQ 3)

IMPUNIDAD EN FEMINICIDIOS LLEGÓ A 66.7% DURANTE 2021

En los delitos de feminicidio, violencia familiar y violación, que afectan en gran medida a las mujeres, el estado de Querétaro registró un nivel de impunidad superior al 60%, reporta el informe Hallazgos 2021, Evaluación del Sistema de Justicia Penal en México, dado a conocer por México Evalúa, La entidad reportó un índice de impunidad en femicidios de 66.7% durante el 2021, expone el informe, y a nivel nacional, el promedio fue de 88.1%. (EUQ 1 y 8)

QUERÉTARO, LA ENTIDAD CON MAYOR PARIDAD DE GÉNERO EN LAS UNIDADES DE PROCURACIÓN DE JUSTICIA

Querétaro se ubica como la entidad con la mayor paridad de género de personas mujeres titulares de las Unidades Administrativas de la FGE durante 2021, pues el 53.3% de las titularidades las encabezaron mujeres y sólo el 46.7% hombres. Lo anterior, de acuerdo con el Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y Federal (CNPJE-F) 2022, realizado por el Inegi, en el que da a conocer información sobre la gestión y desempeño de la FGR y de las Procuradurías Generales de Justicia o Fiscalías Generales de cada entidad federativa (FGE). (Vía Tres)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - SUPERVIVENCIA

Por Adán Olvera

En un asunto de supervivencia política el Partido Revolucionario Institucional (PRI) teje sus alianzas legislativas con el gobierno federal, esto al menos lo revela el secretario de gobernación Adán Augusto López, quien dice que esta alianza les permitió extender la labor de las fuerzas armadas en materia de seguridad pública hasta 2028 y que quedaron apalabrados para sacar adelante una reforma electoral y una reforma eléctrica. El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene mucho interés en esta reforma electoral que plantea la sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE) por un Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, ahora que están tan de moda en este sexenio; la propuesta es que los ciudadanos decidirán por voto directo y secreto a los consejeros electorales y ya no será necesaria su experiencia y ese sistema de carrera electoral, para acceder a estos puestos; el PRI según el secretario de gobernación, pues jugará con el gobierno federal y lo acompañará en estas propuestas. La Alianza por México, pues está viviendo sus últimos días, es lo más seguro la fractura está hecha el distanciamiento es una realidad y basta ver las declaraciones y las acciones que se ven por los partidos participantes. Los integrantes de esta alianza PAN, PRI y PRD se supone que habían pactado una moratoria constitucional que consistiría en paralizar y rechazar cualquier acción legislativa, que permitiera que el gobierno federal sacar adelante sus reformas Impulsadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador; no hubo tal moratoria y el PRI jugó a la supervivencia política y caminó de la mano del gobierno de Morena y lejos de moratoria, ahora hay un pleno movimiento legislativo

Coordinación de Comunicación Social 7

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

en donde el PRI juega una importante papel y en la supervivencia política técnicamente le conviene más caminar con Morena que con el PAN. La Alianza vive sus últimos días y el presidente se divierte desde el palacio nacional, metiendo en descrédito a más de 40 personajes, que según el presidente buscan la candidatura anhelada del 2024. **DE REBOTE.** El paro estudiantil en la UAQ se empantana porque los estudiantes quieren las renuncias de los funcionarios por delante y la autoridad universitaria obviamente no cederá a esas presiones. Va para largo. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

NO VA. Para distraer al respetable, Andrés Manuel López Obrador puso al gobernador Mauricio Kuri en la lista de precandidatos presidenciales "del bloque conservador", pese a que el mismo mandatario queretano hace 3 semanas se bajó de esas aspiraciones y dijo que se dedicará a cumplir bien su sexenio. Y luego el presidente se queja... ¡de "politiquerías"! **TERCO.** Otro queretano, Ricardo Anaya Cortés, ese sí que insiste en la aspiración, aunque cada vez de forma menos competitiva y cada día más solo dentro del Partido Acción Nacional que algún día dirigió a placer. **REPROBADA.** Algo le pasa a la rectora Teresa García Gasca. Si en algo era especialista, hasta antes de la toma de la UAQ, era precisamente en dar recetas de cómo solucionar problemas de transporte, seguridad, servicios públicos e incluso los falsos "levantones". El caso es que en la universidad no ha podido y el paro ya cumplió 2 semanas. (DQ)

ASTERISCOS

DE GIRA. El gobernador **Mauricio Kuri González** realizará una gira de trabajo por Canadá del 7 al 11 de noviembre. La visita será especialmente a Montreal, en la provincia de Quebec, y Toronto; esta última, por invitación de los directivos de Tim Hortons, que recientemente anunció una inversión en la entidad. El gobierno busca atraer capitales canadienses hacia Querétaro, además de atraer y consolidar empresas del ramo automotriz. **SEMESTRE EN RIESGO.** Si la UAQ sigue sin clases para finales de octubre quizás el semestre esté en riesgo de perderse; las autoridades contemplan como plan emergente compensar el 'tiempo perdido' con clases durante el periodo vacacional de diciembre para no afectar el calendario del próximo semestre. Los que se hallan en mayor riesgo, dijo la rectora Teresa García, son los estudiantes que están por egresar, pues tendrían que esperar un año para repetir el último semestre. Adicionalmente, dijo la rectora, ya se tienen rezagos administrativos. **SIN ENERGÍA.** El parque eólico que se encuentra en Huimilpan todavía no puede comenzar a generar energía debido a que la Comisión Reguladora de Energía (CRE) está deteniendo el proceso. Así acusó **Mauricio Reyes Caracheo**, director de la **Agencia Estatal de Energía**, al gobierno federal, que continúa impidiendo la puesta en marcha del parque pese a que el estado ya cumplió con todos los trámites. (AM)

BAJO RESERVA

GARCÍA GASCA PROPONE CLASES VIRTUALES PARA NO PERDER EL SEMESTRE. Hoy se cumplen dos semanas del paro de actividades de la UAQ, Es un conflicto en el que los paristas y la autoridad encabezada por la rectora **Teresa García Gasca**, nos cuentan, no se han sentado a dialogar para destrabar el conflicto. En medio de esto, nos dicen, ayer García Gasca propuso el reinicio de clases desde el próximo lunes, mediante el esquema viral. Advierte que si se prolonga más tiempo el conflicto ya existe el riesgo de que se pierda el semestre. Eso implica que los estudiantes tendrán que repetir el curso en el que están inscritos actualmente. También asegura que hay más de mil proyectos de investigación que se podrían perder, sobre todo aquellos que tienen financiamiento externo. Ayer por eso pidió permiso para continuar con un experimento en ratas diabéticas. **FELIFER SE SUBE AL DEBATE EN SAN LÁZARO.** Nos cuentan que uno de los legisladores federales de oposición que tuvo una activa participación en tribuna para manifestar su rechazo a la iniciativa de prolongar el periodo de la Sedena como responsable administrativo y operativo de la Guardia Nacional hasta 2028, es el queretano **Felipe Fernando Macias**. Felifer, como se le conoce en el ámbito político, nos recuerdan, es uno de los principales aspirantes que está en la carrera por la candidatura panista a presidente municipal de Querétaro. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

KURI, EN LA LISTA DE PRESIDENCIALES PRESENTADA EN LA MAÑANERA. "¿Se acuerdan que quedamos de que ya no iba a haber tapados? Ni dedazo, ni tapado (...) pues vamos a dar a conocer, porque

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

son los que han expresado que quieren o han aparecido en encuestas o los han propuesto, para que vean cuántos hay del bloque conservador. Dijo que eran 38, pero salieron 42. A ver, de una vez vamos a destapar”, dijo ayer el presidente López Obrador en la mañanera, a propósito de los “presidenciables” de la oposición. En el listado, en el que aparecen desde Agustín Carstens, José Ángel Gurría, Alejandro Moreno, Beatriz Paredes, Diego Fernández de Cevallos, Claudio X González, Ricardo Anaya... hasta Chumel Torres, Loret de Mola y Denisse Dresser, fue incluido Mauricio Kuri, junto con otros gobernadores. Al leer la relación, el mandatario dijo: “**Mauricio Kuri**, él no creo. ¿Sí lo ha manifestado? Mauricio Vila, sí, es de Yucatán. Son muy buenas personas los dos, Mauricio Kuri y Mauricio Vila”. **HARÁ KURI GIRA POR CANADÁ.** Que el gobernador del estado **Mauricio Kuri González** llevará a cabo una gira de trabajo por Canadá del 7 al 11 de noviembre; así lo confirmó **Marco Del Prete**, SEDESU. El funcionario explicó que se encuentran “configurando la agenda”, aunque precisó que contemplan la promoción del estado en Montreal, Quebec y Toronto. En tanto, el gobernador visitó ayer la planta que la firma CRRC Zhuzhou Locomotive instaló en el Parque Industrial KAIZEN, Nave K2, en el municipio de Colón, desde donde se realiza la parte del montaje final y de los ensayos estáticos de 28 trenes que forman parte del proyecto de modernización de la Línea 1 del Metro de la CDMX. La compañía elaborará en un 65 por ciento los trenes para la Línea 1 en la ciudad de Zhuzhou; mientras que la planta de ensamblaje en Querétaro terminará de construir el lote en un 35 por ciento. Ello, como parte de la transferencia e innovación tecnológica acordada entre México y China. **VIGILARÁN SEDESU, POES Y MUNICIPIOS CUMPLIMIENTO DE VERIFICACIÓN VEHICULAR.** Que, para dar un seguimiento puntual del cumplimiento a la obligatoriedad del “Programa de verificación vehicular” en el estado, el titular de la Sedesu se reunió con representantes de las dependencias encargadas de seguridad y tránsito de los municipios que forman parte del Comité de Alerta Temprana en Materia de Salud Ambiental (CATSA), quienes se comprometieron a trabajar en conjunto con la Subsecretaría del Medio Ambiente en la aplicación de la ley y, en consecuencia, a aplicar sanciones en caso de incumplimiento. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / SINCRETISMO QUERETANO

Un comerciante ambulante, captado en el andador de 5 de mayo de nuestro Centro Histórico, vende imágenes religiosas, como alguna de la Virgen de Guadalupe o San Juditas, patrón de las causas perdidas, lo mismo que otras de personajes de los cómics, como El Hombre Araña (arriba) y Batman en su mano derecha. Somos nada. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / DETIENEN ECOCIDIO EN HÉRCULES

Por Juan Antonio del Agua

Muy acertada la intervención de la Semarnat, representada en Querétaro por PALOMA ARCE para clausurar las obras que se estaban realizando en la parte alta del Cerro Colorado de Hércules, removiendo vegetación en la zona sagrada en donde están los pirindongos y vestigios arqueológicos. La denuncia fue formulada por la ambientalista AMÉRICA VIZCAÍNO. ¡Duro! Agua queretana, la más sana. (PA 1)

TABLERO / PROCURACIÓN DE JUSTICIA, 13 % DE EFICIENCIA

Por Sergio A Venegas Alarcón

Kuri, Diego y Anaya en megalista de AMLO. Cumple 15 días el paro estudiantil en UAQ. Obra de 5 de Febrero la mayor en sexenios. Silencio cómplice en el derribo del Neptuno. **Otros datos.** Los del Censo Nacional de Procuración de Justicia Estatal y Federal 2022 difieren sensiblemente del tan publicitado sistema de procuración de justicia de Querétaro que arroja magros resultados, porque de las 53,285 averiguaciones abiertas 45,977 no tienen inculpado. O, dicho de otro modo, solo hay 7,245 casos con imputado, de donde resulta una eficiencia del 13.6 por ciento. Esta reflexión del columnista se deriva del comunicado del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEG) emitido ayer para informar sobre la gestión y desempeño de los aparatos nacional y locales de justicia. El objetivo de tales programas, asegura, “es producir información estadística en la materia de procuración de justicia para que se vincule con el quehacer gubernamental dentro del proceso de diseño, implementación, monitoreo y evaluación de las políticas públicas de alcance nacional en los temas referidos”. En ese contexto, Querétaro es la entidad 14 en número de quejas y denuncias de ciudadanos recibidos en 2021 por la Fiscalía General de la República y la Fiscalía del Estado: 15,898, muy por abajo de Nuevo León, Estado de México y Veracruz, que tuvieron cientos de

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

miles, pero arriba -sorpréndase- de la Ciudad de México que registró menos de 11 mil o de Oaxaca y Guanajuato con poco más de tres mil. Pero lo más preocupante se relaciona a las averiguaciones previas, investigaciones y carpetas en materia penal para adultos y justicia para adolescentes, con 53,285 en nuestro estado, de las cuales están pendientes 35,832. Más aún en las 53,285 averiguaciones, 45,977 no tienen inculpado o imputado. Solo hay en 7,245 casos, lo que si Pitágoras no miente nos da un sistema de justicia con 13.6 por ciento de eficiencia. Por no hablar ya de los delitos no denunciados o, peor todavía, cuántos de estos inculpados serán liberados al no comprobarse su responsabilidad o por deficiencias en la investigación. Sí, ya sé que esto no va a gustar en ciertos círculos del poder, porque como bien decía el escritor español Francisco de Quevedo «Donde hay poca justicia es un peligro tener razón». Y sí. **-BLANCAS Y NEGRAS- La Mañanera.** Mejor comunicador que mandatario, Andrés Manuel López Obrador, en medio de la discusión sobre el libro “El rey del cash”, lanzó en su conferencia de ayer una lista de “42 precandidatos del bloque conservador a la Presidencia de la República en 2024”, en la que mencionó a tres queretanos: Mauricio Kuri, Diego Fernández y Ricardo Anaya. La nómina vaciladora del presidente incluye a los periodistas Carlos Loret, Chumel Torres, Denise Dresser y Pedro Ferriz, al presidente del INE Lorenzo Córdoba y políticos de distinta procedencia. El día anterior agregó a las “corcholatas” de Morena a Ricardo Monreal y a ¡Gerardo Fernández Noroña! Fuentes del Partido Acción Nacional dijeron al autor de esta columna que recurrirán a la Suprema Corte de Justicia para pedir se declare inconstitucional el uso de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. Esto no se acaba hasta que se acaba. Ya en el ámbito local se mantiene desde hace 15 días el paro en la Universidad Autónoma de Querétaro, en donde a las justas demandas de los estudiantes en contra del acoso y el abuso, sexual y/o laboral, se agrega un fuerte componente político en donde también juegan, en contra de doña Teresa García Gasca, lo mismo aspirantes a la rectoría que al senado o a las diputaciones. No faltan quienes comparen este movimiento con el de la autonomía en 58 o el de mayo de 80, con la diferencia de que aquellos fueron contra el poder público encabezado respectivamente por los gobernadores Juan C. Gorráez y Rafael Camacho Guzmán, y éste es un conflicto interno de universitarios contra universitarios que ellos mismos debieran resolver sin intromisiones. Esta semana se anunció la segunda fase de la obra vial más importante en sexenios: el Paseo 5 de Febrero, que vendrá a atender los graves problemas de movilidad de la zona metropolitana y a los que el gobernador Mauricio Kuri decidió tomar el toro por los cuernos. Habló incluso, ante los representantes de los medios de comunicación locales, de un posible colapso en la movilidad ciudadana por el derribo, la próxima semana, de cuatro puentes, lo que sin duda generará molestias y críticas, pero que él fue electo para dar soluciones, lo que otros no hicieron. En donde se advierte un sospechoso silencio de las autoridades de los tres niveles de gobierno es en la vandalización de la fuente de Neptuno, a pesar del tan cacareado C-4 y sus dos mil cámaras de seguridad. No saben o no quieren decir quién o quiénes dañaron una de las esculturas más emblemáticas de la ciudad. Por cierto, casi nadie compra la versión de que la estatua se cayó solita. Tanto el cronista Jaime Zúñiga Burgos como el ex director de Patrimonio Cultural Jaime Font Fransi nos confirmaron que estaba fuertemente anclada y debió costar mucho trabajo tumbarla. De este tema, junto con otros más sabrosos, se habló también hace una semana en el grato convivio ofrecido por el ex presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Carlos Septién Olivares a un grupo de periodistas de medios impresos y electrónicos. A muchos políticos les zumbaron los oídos, seguramente. **-EL HISTORIETARIO- AMLITO.** Ex presidentes nacionales del PRI exigieron su renuncia a Alejandro Moreno Cárdenas antes de que pierda más estados. Engallado, el campechano les respondió que no renunciará porque, a diferencia de todos sus antecesores, a él no lo puso un presidente de la República, sino la militancia. “Sí, tienes razón -le habría respondido el mexiquense César Camacho Quiroz- a ti no te puso un presidente. Te pusieron tres: Salinas, Peña y López Obrador. Me consta”. La política es así. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Humor negro.** Ya ven que a Fernando (González) se le cae uno que otro puentecillo: Mauricio Kuri en referencia al desplazamiento de la trabe de Sombrerete y el BBQ. A ver si no le da un “derrumbe” cerebral al secretario de Obras Públicas del Estado, dijo un colega. Cuídenlo. **-JUGADA FINAL- Reprobados.** A los señores de la justicia que dicen exportar su modelo a otros estados y traen un rendimiento del 16 por ciento según los datos del INEGI, un ineficiente y cósmico ¡Jaque Mate! (PA 1 Y 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Teresa García Gasca rectora de la UAQ llamó ayer a que a partir del próximo lunes la universidad retome actividades académicas en modalidad virtual y afirmó que quienes a decidan mantenerse en el paro, se les

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

sumarán las materias no acreditadas, aun cuando el pasado 30 de septiembre García se comprometió a que no habría consecuencias académicas. **Chatbot.** Habrá un nuevo esquema de atención a los usuarios del transporte público de Querétaro, pues mediante una cuenta habilitada en la plataforma de WhatsApp, las personas podrán tener información, pero también podrán evaluar, sugerir y opinar sobre el servicio de transporte en el estado. **María Andrea Ortega** directora general de TEDx- Jardín Zenea Querétaro, anda conflictuada todavía luego de que anunció que el presidente municipal de Corregidora estaría presente en la presentación del evento, cuando el alcalde Roberto Sosa ni siquiera estaba enterado de que usaban su nombre para promocionar el evento. Falta ver si el edil corregidorenses también se ausenta de la batería de speakers anunciados para el evento. (P 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

TEQRO: Los nombres de los programas cambian, pero lo que no debe cambiar son los principios y valores en los que nos hemos formado, como bien dijo Arahí en el arranque de la campaña de donación de cobijas. Hay que entrarle. (N 1)

ITQ; MEDIACIÓN Y ARREGLO.

Por Andrés González

Cuando al principio de esta semana el Instituto Tecnológico de Querétaro fue emplazado a paro por algunos integrantes del Sindicato de Maestros de esa institución (presuntamente atizados por personas extra muros del Tec) el martes 12 fue abierto el diálogo entre los paristas encabezados por la maestra **Norma Navarrete, el director Máximo Pliego Díaz y alumnos integrantes de la comisión de seguimiento del movimiento estudiantil**, contando con un mediador para que esa misma mañana y tras cuatro horas de diálogo – que por momentos fue ríspido – y por voluntad de las partes, se disolviera el amago de paro. Pero si bien este arreglo terminó con un final feliz, un grupo de unos quince estudiantes, mientras se daba la mesa de diálogo, abandonaron la reunión en un **intento de portazo** para presionar los catorce puntos del acuerdo, cuando se les dio acceso a la misma en calidad de oyentes. Aun así, el diálogo no fue suspendido y las partes terminaron firmando una minuta para que más de cinco mil 700 alumnos, reanuden sus clases. Esta minuta contiene catorce puntos, el primero de los cuales – y por voluntad de los alumnos, con regateo de algunos maestros sindicalizados – fue la **apertura del acceso al Campus Centro, sobre la calle de Escobedo**. Este se realizará a partir de este lunes 17, habilitado por una guardia para revisar los accesos y salidas del Campus. Como respuesta a otra de las solicitudes -la dos – se recomendará al proveedor del **servicio de vigilancia** para mejorar este esquema. Las partes volverán a reunirse dentro de un mes para hacer una evaluación de la petición solicitada. Igual sistema será aplicado para mejorar la limpieza de las instalaciones. Algunas otras peticiones, todas en total razón y justicia, fueron resueltas inmediatamente, como la **dote de papel de baño para todos los servicios**. Además, como seguimiento de estos acuerdos, se mantendrá abierto un buzón de quejas y que incluye el fortalecimiento de valores entre el estudiantado. También solicitaron **mejora de bibliotecas**, amén de cero represalias, entre otras cuestiones que fueron respondidas algunas inmediatamente y otras que se encuentran en curso su respuesta. La cuota de disposición total para la realización de esta mesa de diálogo, corrió a cargo del director del ITQ, maestro Máximo Pliego Díaz, quien escuchó con toda atención tanto a maestros paristas como a alumnos de la comisión de seguimiento del movimiento estudiantil. Ambas partes y de común acuerdo desde un principio, aceptaron la mediación del Lic. Jorge Valenzuela, representante de la Secretaría de Educación Pública del Estado quien actuó como conciliador en este conato de paro que amenazaba seguir el camino que ahora mismo se resiente en otra institución de educación superior. Por la disposición de diálogo de las partes tanto de sindicalizados, maestros y alumnos, como la dirección misma, es que se hizo posible este arreglo, en donde los principales beneficiados fue el alumnado de todo el Tec. De igual manera y en virtud de este arreglo, es que académicos y administrativos, redactaron una carta de apoyo para el director del ITQ. Por su parte, los mismos alumnos exigieron que exista una capacitación constante de los docentes, con un programa de permanente capacitación y a la mano, para enriquecer la formación integral de los docentes. Así mismo y en esta larga reunión, fue tocado el asunto – y todas las dudas – sobre la mecánica de cambio del Campus Norte de la Carrera de Gestión. Los alumnos que están al día de hoy en el Campus Centro ya no se mueven, para que terminen ahí mismo su proceso académico. Y por compromiso personal del maestro Máximo Pliego Díaz, director del ITQ no existirá ningún tipo de represalia, derivada de la participación de estudiantes en este

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

movimiento. “Estamos abiertos a cualquier sugerencia de parte de los estudiantes”. Así y en esa disposición, se abortó el paro que amenazaba al Tecnológico de Querétaro extenderse en tiempo, pero también en forma. (Código Informativo)

AMLO SIN CAPACIDAD LEGAL PARA ANULAR ACUERDOS

Por Héctor Parra

AMLO fue evidenciado por el ilegal convenio que suscribió con el gobierno de Rusia, para instalar en México el sistema denominado Glonass, para “espíar” y sustituir el Sistema de Posicionamiento Global (GPS) de Estados Unidos, el más conocido en el mundo, mismo que se ha convertido en la herramienta de navegación más popular a nivel global. De forma inmediata López Obrador se justificó y refirió que muchos países firman convenios. Omitió decir que él no tiene la capacidad jurídica para suscribir acuerdo alguno con otro país, si éste no es avalado por el Senado para que tenga validez constitucional. Y aquello de “espíar” por medio del sistema Glonass, lo negó rotundamente. Al presidente no hay que creerle, siempre miente. El gobernador de Zacatecas, hermano de Ricardo Monreal, había llegado a un acuerdo con el embajador estadounidense Ken Salazar, para capacitar al personal policial por medio de la DEA y el FBI. El presidente de la República, días después de los hechos, descalificó y negó validez al acuerdo ¿Con qué facultad legal puede AMLO negar validez a un acuerdo? López Obrador, carece de atribuciones constitucionales para dar o negar validez al acuerdo. ¿Y el acuerdo que AMLO firmó con el gobierno de Cuba, por medio de Claudia Sheinbaum, para contratar a médicos cubanos? Acuerdo multimillonario totalmente ilegal. Personal que no demostró tener los conocimientos ni la experiencia en la profesión médica. Ninguna autoridad ha impugnado el ilegal acuerdo. Andrés López Obrador, juez de jueces, decide que acciones son válidas y qué actos no son válidos. El presidente carece de autoridad para decidir si lo hecho o no por un gobernador, carece de validez. El gobernador de Zacatecas no suscribió ningún acuerdo internacional con el gobierno de los EUA; las partes simplemente decidieron dar y recibir cursos de capacitación para el personal policial. Tal y como lo ha hecho el gobierno mexicano cuando envía personal mexicano al extranjero para ser capacitado y adquirir conocimientos especializados en alguna materia. Lo acordado por David Monreal no es convenio internacional, hecho que desconoce y no reconoce el presidente. Por lo tanto, no tiene competencia en el asunto, no puede llamarle la atención a un gobernador. AMLO no es jefe superior de ningún gobernador, aunque muchos lo toleren y vergonzosamente lo acepten. Medidas distintas para casos semejantes, que no iguales. El presidente está acostumbrado a no cumplir la leyes, mas sí exige que otros cumplan con el Derecho Positivo Mexicano. Así lo reconoció en su conferencia mañanera del lunes pasado. Por un lado, aseveró que el acuerdo que él suscribió con el gobierno de Rusia, sí es válido; a la vez afirmó que el acuerdo de capacitación que firmó el gobernador de Zacatecas, carece de validez legal. Sin embargo, sí acepta el acuerdo que firma el gobierno de la capital con el gobierno cubano, para que “personal médico no certificado”, trabaje en territorio mexicano, cobre por honorarios y den consultas médicas; además, ofreció 500 becas para que médicos mexicanos fuesen a Cuba a cursar especialidades médicas ¿Dónde están los convenios que para otros sí exige López Obrador? El convenio suscrito por el gobierno y el IMSS, en su cláusula octava que se refiere al monto de la contraprestación, señaló que: “como parte de la cooperación, el IMSS otorgará como contraprestación a la CSMC, SA, un monto mensual de hasta 1,177,300.00 (un millón ciento setenta y siete mil trescientos 00/100 euros) calculado a la tasa de cambio fijo de 20.7 pesos por cada euro, que corresponden a la participación efectiva, de hasta 600 profesionales de la salud”. Así de fácil se va el dinero de los mexicanos para el gobierno cubano. La información que se difundió precisó que los pagos se harían a una cuenta de CSMC, SA, por medio de transferencia bancaria a una cuenta del Banco Internacional de Comercio, SA, con domicilio en Inmobiliaria Monte Barreto, edificio Jerusalén, planta baja, avenida 3ra, e/78 y 80, Miramar, Playa, La Habana, Cuba. La periodista Lourdes Mendoza, entonces dio a conocer que para garantizar el arribo de los primeros doctores cubanos (lo que ya ocurrió), el IMSS tuvo que depositar como anticipo 50% del monto de la primera mensualidad para garantizarle al personal cubano de la salud las condiciones mínimas para su estadía. Posteriormente cubrirá las mensualidades durante los primeros 10 días de cada mes subsecuente. Así se las gasta el gobierno de la 4T. Ante la falta de control del gobierno de la 4T en el territorio del crimen organizado, quien parece actuar en franco contubernio por las autoridades federales, seguramente el hecho de que, agentes de la DEA y del FBI, capaciten al personal policial de Zacatecas, fue lo que incomodó al presidente López Obrador. México tenía acuerdos con el gobierno estadounidense en esa materia, por medio de la Iniciativa Mérida; los norteamericanos brindaban apoyo a

VIERNES 14 DE OCTUBRE DE 2022

nuestro país con trabajo de inteligencia, helicópteros artillados y millones de dólares para aplicarlos en el combate en contra de los narcotraficantes. Curiosamente, el gobierno de la 4T ya no quiso seguir recibiendo el apoyo para combatir a la delincuencia organizada ¿Alguna razón fundada? Ninguna. AMLO simplemente dijo que México no requiere ese apoyo, que su gobierno necesita cooperación y proyectos para el desarrollo. Y los miembros de los carteles felices, felices. Seguramente a eso se debe que, a la fecha, son más de 150 mil homicidios los cometidos en México, mientras la producción de drogas y el tráfico de estupefacientes se ha incrementado ¿Coincidencias o contubernio? La capacidad del presidente de la República para “anular” acuerdos que benefician a los mexicanos es impresionante. Mientras que él suscribe convenios con otros países sin beneficios tangibles para los mexicanos, bajo la tónica de no respetar el marco jurídico. Definitivamente algo anda mal, muy mal en el gobierno de la transformación. El presidente de la República sí que viola la soberanía de la nación, imputación que atribuye a quienes no lo hacen. Y las Fuerzas Armadas permanentes, solo atinan a cumplir los caprichos de López Obrador, dejando de cumplir con la misión de combatir a la delincuencia. (Código Informativo)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA